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教育を語る会 ６月17日（土）教育会館 
 ６月17日（土）に特別支援学校支部「教育を語る会」が開催されま 

した。 

 富山県発達障害者支援センター「ほっぷ」が実施する支援講座で、富 

山県にもゆかりの深い、山梨県立大学 教授 阿部美穂子さんが講師を務 

める限定配信映像を視聴し発達障害への具体的な支援のポイントについ 

て学びました。グループワークでは、失敗事例をもとに原因と改善案に 

ついて話し合いを行いました。失敗事例の後日談などもあり、トライ＆エラーでやってきて、失敗

から学ぶことはたくさんあったという先輩からの話に若い先生方も真剣に耳を傾けていました。参

加者からは、「阿部先生のお話しはわかりやすくてよかった」「実際にあった事例で議論できたこ

とがよかった」「もっと支援ツールについての情報が知りたい」などの感想や意見がありました。 

１学期の終業式も近くなりました。もうすぐ夏休みです。子どもたちがいない間も 

研修や教材研究、2 学期以降の準備でお忙しいと思いますが、修養の時間やリフレッ 

シュする時間を確保し、有意義に夏季休業中を過ごせるような計画を立てていきまし 

ょう。さて、先日には特別支援学校支部、寄宿舎専門部の総会が開催されました。お 

忙しい中ご参加くださった方、ありがとうございました。今後の交渉へつなげていきましょう。 

「第７７回特別支援学校支部総会」 ６月 2３日（金） 高志会館 

 
 第７７回特別支援学校支部定期総会が高志会館で開催さ 

れました。 

 総会では、2022年度の経過報告等が承認された後、新 

役員の紹介がありました。支部規約、内規の変更（案）に 

ついて執行部より説明があり、変更（案）が承認されたこ 

とで、来年度から支部役員選出のローテーションが変わる 

ことになりました。 

 また、2023年度運動方針（案）や活動計画（案）等に 

ついても承認されました。最後に、大きな拍手で今年度の 

とりくみをみんなでがんばっていくことを確認し合いました。 

「第４０回寄宿舎教員部定期総会」 ６月３０日（金） 高志会館 

2023年度第40回寄宿舎教員部定期総会では、2022年 

度経過報告、2023年度運動方針等について、すべての議案 

が承認されました。総会では、活発な議論が行われ、これま 

で寄宿舎が歩んできた道とその歴史の重み、先輩たちから受 

け継いできた想い、寄宿舎が抱える問題等について確認し合 

い、今年度の方針や交渉に向けての建設的な議論が行われま 

した。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

分会集会 ～分会の仲間と絆を深めよう！～ 

 特別支援学校支部では各分会で開催される分会集会に、下記の助成をしています。 

「新採・未加入者の

集い」 

（分会青年部長と分会長が中心となって開催） 

・新採や未加入者と組合の話やスポーツ交流、懇親

会をするなど。 

青年部費から（2,500円×参加

人数を上限に実費助成） 

「分会の集い」 
（分会女性部長と分会長が中心となって開催） 

・教育についての座談会をするなど。 

女性部費から（500円×組合員

数を上限に実費助成） 

「分会学習会」 
（分会教研推進委員と分会長が中心となって開催） 

・執行委員等が、教育情勢や権利、制度について話

すなど。 

教文部費から（500円×組合員

数を上限に実費助成） 

「初任者と分会集会」 

（ランチ＆ミーティング） 

（分会役員が中心となって開催） 

・初任者とお弁当を食べながら勤務状況や職場環境

について話し合うなど。 

組織部費から(上限1,000円×

（組合員数＋初任者数）を上

限に本部で弁当を準備) 

ぜひ、開催してください！ 

校長交渉の時期です！ 
特別支援学校支部では、各分会で校長交渉を行っています。職場環境は校長の裁量で変えること

ができるものも多いです。校長交渉で職場環境の改善を申し入れ、より働きやすい職場を作ってい

きましょう。 

＜職場環境改善の好事例＞（組合HPからもご覧いただけます） 

（行事） 

 ・運動会の前日が半日授業 

 ・学習発表会の舞台発表なし 

 ・保護者懇談会の日は半日授業 

（業務の削減・縮小・平準化） 

 ・主任が担当していた業務を分掌内で平準化  

 ・朝礼を週２回のみ実施。または廃止 

 ・個別の指導計画（成績）は各教科・領域ごとに目標は１つだけ 

 ・個別の指導計画の目標作成時に、特に必要な児童生徒数人以外はケース会議をしない 

（業務の効率化） 

 ・保護者が欠席連絡をスマホ等で入力できるシステム 

 ・個別の指導計画等の起案文章は回覧者を精選、起案者へ戻すのは数回のみを徹底 

 ・会議資料は印刷せず、PCで見る 

 ・会議の連絡事項は要点のみ説明、または記載のみ 

（時間の管理） 

 ・留守番電話の導入 

 ・会議の終了時刻の明記 

 ・舎監明けの人には、会議等があっても管理職から早く帰るように声を掛ける 

 ・ノー会議デーの設定 

 

※いいな！と思った職場改善事例を募集しています。情報提供いただいた方には、毎月抽選で 5名

の方に 500円分のクオカードをプレゼント中！ 詳細は HPで 

特別支援学校支部「バーベキュー交流会」 

 ８月１９日（土）１２：００～（太閤山ランドバーべキュー広場） 

 採用から４年目までの人ならだれでも無料で参加できます。 

 多くの方のご参加お待ちしています。 

 ※参加申し込みは分会長へ 締切７月２８日（金）まだ間に合います！！ 


